



## Mauricio Tabe exige devolución del FAIS y alerta sobre retroceso centralista

El alcalde de Miguel Hidalgo urgió a la Cámara de Diputados a restituir más de 20 mil millones recortados al fondo para no debilitar la gestión municipal

✍ PILAR MANSILLA 🕒 11, OCTUBRE 2025

El alcalde de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabe Echartea**, pidió a los **diputados federales restituir los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS)**, al señalar que su eliminación **debilita la gestión municipal y concentra el poder en la federación**.

Durante la **mesa de diálogo sobre gasto federalizado** organizada por la **Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública**, Mauricio Tabe Echartea, alcalde de Miguel Hidalgo y presidente de la **Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC)**, reprochó que el gobierno federal haya **reducido el FAIS** bajo el argumento de apoyar a comunidades indígenas, cuando existían **alternativas presupuestales** para hacerlo sin afectar a los municipios.

El alcalde señaló que en los últimos dos años los gobiernos municipales han perdido **más de 20 mil millones de pesos**, cifra equivalente al **20 por ciento de los recursos** que anualmente integran el fondo.

"El problema no es de un solo municipio, es **nacional**. Esta decisión afecta a todos los ciudadanos sin distinción de partido o región", subrayó.

Tabe Echartea afirmó que el país corre el riesgo de regresar a un **modelo de concentración de recursos** en manos del gobierno federal, con **uso discrecional del gasto público**. "Restituir los fondos municipales no beneficia a un color político; **fortalece a todo el país**. Hay que detener este **retroceso centralista**", indicó.

El alcalde pidió que los **recursos del FAIS sean restablecidos** con un **ajuste inflacionario** que recupere su poder adquisitivo y que se **derogue la fórmula aprobada el año pasado**, que, según dijo, utiliza la causa indígena como justificación para concentrar poder y recursos en la federación.

Advirtió que la **reducción del fondo ha limitado el trabajo** de los ayuntamientos, que ahora enfrentan dificultades para atender **tareas básicas** como el **mantenimiento de caminos rurales, alumbrado público, drenaje, rehabilitación de espacios comunitarios y deportivos**, o reparación de baches.

Tabe Echartea sostuvo que existen **vías responsables** para compensar la pérdida presupuestal mediante **ajustes en otras partidas del gasto federal**, sin recurrir a recortes que afecten directamente a la ciudadanía.

"Es posible restituir los recursos si hay **voluntad política**. Lo que no puede seguir es esta **simulación que debilita a los municipios** y fortalece el **control del poder central**", afirmó.

El alcalde de Miguel Hidalgo exhortó a los diputados federales a **respaldar a los gobiernos municipales**, recuperar su **capacidad de acción** y **legislar en favor de la población**, ya que dijo, eso permitirá **fortalecer a los municipios** para que sirvan al pueblo y no al poder.